

# Wie wollen wir Gleichstellung finanzieren?!

Berichte von der 52. Sitzung der UN-Frauenrechtskommission  
vom 25. Feb. - 07. März 2008 bei den Vereinten Nationen

**Freitag, den 04. April, 19.00 - 21.00 Uhr**  
**Rathaus Schöneberg, 10820 Berlin, R. 2013-2018: CASINO, 2. Etage**  
Anfahrt: U4- Rathaus Schöneberg

Die Veranstaltung wird von den genannten Verbänden gemeinsam durchgeführt und findet in Kooperation mit Frau Ursula Hasecke, Frauenbeauftragte des Bezirksamt Tempelhof-Schöneberg, statt.

**Begrüßung:** Ursula Hasecke, Frauenbeauftragte, Tempelhof-Schöneberg  
**Moderation:** Juliane Freifrau von Friesen, LandesFrauenRat Berlin e.V.

## Teilnehmerinnen der UN-Frauenkonferenz 2008, New York

**Marion Böker** Deutscher StaatsbürgerinnenVerband (Int. Ausschuss)  
**Mechthild Rawert** MdB, Deutsche Stiftung für Weltbevölkerung  
**Brigitte Triems** Stellvertretende Vorsitzende des Deutschen Frauenrats

Die 52. Sitzung der UN-Frauenrechtskommission (FRK) befasst sich mit der Herausforderung „Finanzierung der Gleichstellung der Geschlechter und das Empowerment von Frauen“. Die FRK wurde bereits 1946, ein Jahr nach der Gründung der UN, ins Leben gerufen. Ihre Hauptaufgabe besteht in der Förderung von Frauenrechten und in der Sicherung der Gleichstellung der Frau weltweit. Sie erfüllt eine wichtige völkerrechtliche Funktion, da sie durch ihre Arbeit an der kontinuierlichen Kodifizierung von Frauenrechten mitwirkt. Die FRK half deutschen Frauen nach dem Nationalsozialismus, indem sie weltweite Hilfsaktionen für Berliner/innen initiierte. Auch heute unterstützt sie Frauen in Kriegs-, Krisen- und Nachkriegszeiten.

Die UN-Weltfrauenkonferenzen und die Schaffung des „UN-Abkommens zur Beseitigung jeder Form der Diskriminierung der Frau“ wurden von diesem Gremium initiiert. Hier stellen die Staaten und die Zivilgesellschaft Weichen, starten Aktionen und forcieren vielfältige Vernetzungen. Seit der Pekinger UN-Weltfrauenkonferenz 1995 werden die Instrumente der Gleichstellungspolitik wie Gender Mainstreaming und Gender Budgeting voran gebracht. Die Kommission evaluiert die weltweiten Fortschritte und die Hemmnisse und deckt Handlungsbedarf auf. Parallel zu der Sitzung der FRK finden alljährlich eine Vielzahl von Veranstaltungen und ein organisierter Austausch von NGOs statt.

Die Teilnehmerinnen der 52. Sitzung der UN-Frauenrechtskommission werden über das Programm und erreichte Fortschritte bzw. Hemmnisse zu den Trends aus der internationalen Gleichstellungspolitik informieren. Erste Schlussfolgerungen für eine zielgenaue und wirksame Finanzierung der Gleichstellungspolitik in Deutschland, in Berlin sollen gezogen werden.

*Sie sind alle herzlich eingeladen, nach dem informativen Teil (45 Minuten) mit uns gemeinsam eine konstruktive Diskussion zu führen: Bringen Sie ihre Fragen & Ideen mit!*